
24日(木)から始まる区議会11月会議に、物価高騰対策として補正予算案が提

案されます。区民のくらし支援、保育園や幼稚園等へ運営費の追加補助など。

日本共産党区議団はさらに支援策の充実を提案します。年内の早期に実施され

るようがんばります。

区議団で要望したタクシー料

金値上げにともなう障がい者、

多子世帯への支援が盛り込まれ

ました。通院・介護などの助成

対象拡大なども求められます。

子育て世

帯への給付

金は児童手当受給世帯のみ、高

校生の子どもは対象外です。高

校生は食費や部活などの出費も

ふえ、いまコロナ禍で学生アルバイトを探すのも大変、世帯の負担はけっし

て軽くありません。区内の16～18歳人口は約4,700人で、あと5000万円予算

化し、2.5億→約３億円へ拡充すれば所得制限なしで18歳まで支給可能です。

あらためて、高校生までの支援を求めます。

また、ぎりぎりの生活を支援するために、削減された年金や生活保

護費の回復と物価高騰分を早急に引き上げることが必要です。
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子育て世帯への生活支援として、

子ども１人あたり１万円を支給。

対象は、児童手当を受給してい

る世帯で、所得制限により10月

から対象外となった世帯にも支

給します。

【対象】区内2.5万人

【予算額】2.5億円

タクシー料金値上げに伴い、タクシー利用料

助成の上限額を11月分から引き上げます。

①福祉タクシー …年間2,500円引き上げ

（40,800→43,300円）

②ツインズサポート …年間1,200円引き上げ

（20,000→21,200円）

【対象】①2,500人②約100世帯

【予算額】765万９千円

固定費削減につながる機器（ＬＥＤ照明、高効

率機器など）の導入経費の3/4（上限200万円）を

補助します。効率改善できる新しい機器の導入の

対象経費を予定していますが、個別に相談が必要。

対象は、直近の売上が前期又は前々

期より減っている区内中小事業者です。

【申請見込み】50件

【予算額】１億122万円
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☆条例案などは５件

・
一般会計補正予算
（第４回）

 ４億2589万６千円を補正
（補正後予算額：1147億9311万1千円）

・
子ども・子育て会議条例
の一部改正

こども家庭庁の設置で法律が改正される
ことに伴い、引用する法の条項ずれを
整備

・
廃棄物の処理及び再利用
に関する条例の一部改正

廃棄物処理手数料を値上げ
（粗大ごみ…重さにより100～400円
　など）

・
自転車等駐車場条例の
一部改正

駐車場使用料の変更を、議会の
議決なしで可能とするよう改定

・
自転車等駐車場の指定
管理者の指定

区内４か所について㈱リーソンを
指定（2023年４月から５年間）

11月会議の区長提案議案は

５件。物価高騰対策の補正予

算４億2500万円のほか、粗大

ごみの手数料値上げ、区立駐

輪場の指定管理者の選定、子

ども家庭庁設置にかかわる条

例改定など。24日(木)の本会

議で、私も質問を行います。

傍聴やネット配信で、ぜひご

覧ください。

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、毎月

第二木曜午後６時からですが、平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

11月24日(木) 9:30～全員協議会 10:00～本会議（各党質問）

25日(金) 10:00～本会議

28日(月) 10:00～総務企画委員会、福祉区民生活委員会

12月１日(木) 10:00～文教子育て支援委員会、建設環境委員会

７日(水) 10:00～幹事長会 11:00～議会運営委員会

８日(木) 9:30～全員協議会 10:00～本会議

「４号線から汐入方面に向かう際に高さ制限の看板が見

づらく、大型トラックが入ってきてしまう」というご意見

について、区と警察署が協議し新たに２か所看板を設置。

警察署へも同様の陳情が

出ていて、スムーズな対

応につながりました。さ

らに対策が必要そうです。

安心安全のまちづくり

にみなさんの声が大切。

気になることやご意見、

お寄せください。



① ジョイフル会館１階 南千住1-19-1

② 集文堂書店 南千住5-3-16

③
べるぽうと汐入西館・
中央通路

南千住8-4-5

11月26日(土)10時から、プレミアム付き区内共通お買い物券の販売がはじまります。

１万２千円分（500円券×24枚）の券を１万円で販売、１人３冊まで購入

可能です。売場で直接購入するか、はがき・Ｗｅｂでも申し込み可能。

はがき・Ｗｅｂで申し込みした場合は、抽せんで購入引換券を郵送。引換は12月17日

(土)～19日(月)の13～19時、サンポップマチヤ１階です。

9/18付のレポートで「お買い物券が購入でき

ない…販売方法を工夫して」とご意見を頂いて

いました。区へ要望していましたが残念ながら大きな変化はなく、申

し訳ないです。変わった点は、Ｗｅｂ申し込みの開始時間が「０時」から「10時」になっ

たことでしょうか。はがき・Ｗｅｂは抽せんになる可能性が高く、確実に購入したいと

思うとやはり店舗へ並ばなくてはならず大変。引き続き要望します。

【直接購入】

11月26日(土)10時～売り切れ

次第終了。

南千住の売場は３か所です。

【はがき】

11月27日(日)～12月２日(金)

必着。

①住所②氏名③電話番号④希望

冊数（３冊まで）を記載。

「〒116-8799荒川郵便局留 荒

川区商店街連合会 第19弾プレ

ミアム付き区内共通お買い物券

事務局」へ

【Ｗｅｂ】

11月27日(日)

10時～

専用サイト

で申し込み。

「荒川区商

店街連合会」

で検索を。

ジョイフル三の輪商店街で、変わったものを見つ

けました。店先に置かれたこの機械…見てみてみる

と、レジ袋とマスクを無料配布する機械でした。

プラスチック削減として「生物分解される食品級に無毒無

害なエコ袋」を使用、スマートフォンで画面に表示されたＱ

Ｒコードを読み込み、ＬＩＮＥを使って操作、一定時間の広

告動画が流れたあとに袋が出るという仕

組みのようです。試しにやってみました

が、袋は上手く排出されず…。実物を見

てみたかったのですが残念。

エコ袋と自動配布機は、㈱モリタ電気という会社が製造・サー

ビスを実施、代理店と提携して袋の販売と広告収益などで利益を

見込む事業としているよう。「エコ袋」が有効なら、レジ袋有料

化でなく置き換えをすれば良かったのでは？と思いましたが…。

プラスチック削減は待ったなし、本気の対策をすすめたい。



ご意見・ご質問頂きました ○ 「8日（火）月が欠けていくのをみましたか、とても不思議な感
じでした」とメールいただきました。午後６時過ぎぐらいからだんだん月が左下の方から暗く
なっていって、7時過ぎには完全に隠れた感じでした。でも赤銅色といった感じでしょうか。
その後、天王星が月の影に隠れる「食」も。星や月は人間の争いとかかわりなく、自然の大

きさを感じます。人間はなぜ戦争に明け暮れるのでしょうか。考えてしまいました。〇知人の
お通夜に参列。政治を変えて世の中を良くしたいという思いを受け継いでいきます。

南千住から綾瀬、亀有、金町に行く場合、同じＪＲ常磐線なのに快速

と緩行線（各駅停車）の違いで北千住駅で乗り換えが必要に。「不便だ

なあ」と思ったことはないですか。北千住駅は構内が複雑、高齢・障が

い・子育て中の方などは特に大変です。

亀有、金町駅利用の方から見た

場合「納得いかないことが多い」

と、先月19日、利用者が集団でＪＲ東日本・東京メトロ

両社と国を相手取り提訴。「不合理な初乗り料金の発生

など解決を」と運行体系の改善を訴えています。

亀有（金町）→上野駅は、階段の多い北千住乗り換え

なら、運賃は切符でもＩＣでも220円。ところが西日暮里

乗り換えではメトロの初乗りが発生、山手線経由で切符

だと340円、ＩＣだと亀有(金町)→北千住157円(168円)→

西日暮里168円→上野駅136円‐100円＝361円(372円)と割

高に。利用者の利便性と関係なく不合理な初乗り運賃の

発生は納得がいきません。

1950〜60年代に国鉄（現ＪＲ）の通勤ラッシュ解消が求められ、

輸送力強化に東海道、東北、中央、総武、常磐の５線で複々線化を

図る「５方面作戦」を計画。常磐線は敷地確保に難航し、1971年

に営団地下鉄（現東京メトロ）千代田線との相互乗り入れを計画。

これにより、快速線と各駅停車の２系統に分かれ、各駅停車の亀

有、金町駅からは上野駅直通がなくなりました。

1987年に国鉄が分割民営化されＪＲになりましたが、運行改善

には法改正が必要として、改善は先送りされてきました。これま

でも「『第２種鉄道事業』を適用すれば、『綾瀬～西日暮里間の初乗り運賃』の二重取

りを解消できる」と指摘されています。実際に、メトロ南北線に都営三田線が乗り入れ

ている目黒→白金高輪駅間では、二重取りを解消しています。

高齢者、障がい者、車イスやベビーカーを使う利用者などは、乗り

換えの移動も大変。北千住駅、西日暮里駅だけでなく、鉄道各社には

移動の自由を保障する対策をもとめたい。南千住駅の北口開設も引き続き訴えたい。


